



Luis Fernando Hernández Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Reporte de lectura
Antropología médica II**

PASIÓN POR EDUCAR

2

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de abril de 2023.

2

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

2010.

modos sociomedicos en salud publica.

distintos momentos del desarrollo de la salud publica, estrechamente al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el fenómeno. En este proceso los modos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intenta trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de la condición colectiva de las interpretaciones y las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido. Con la consolidación de la política y de la ideología que privilegia lo individual y lo privado, su bordinado o rechazado colectivo se ha rechazado lo colectivo y lo público y plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado. Los mercados sociomedicos explicativos cuya interpretación tiene una clara base poblacional. Una visión integrada y una perspectiva de ciudad y de ciudadanía, enfrentando mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud. En este contexto, que la identidad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Lew. F.

medicina nahual!

infección en los oídos, su remedio es poner allí clímatico y claro de huevo, se batan y su medicina para las infecciones, los cosos amargos, asperos al gusto, como el chipilli y el hueso de aguacate. Debilidad. Su medicamento es la purga, por la boca y por abajo yolotoli. Sin salitre. O quiza caldo de polvo empurrando esta enfermedad, dos veces, tres veces la verterá, des pués come, al venir el convalecer algunos días despues algún cocido amarillo de olla, de medicina el tia tiautqui.

formación de manchas en el rostro, inflamación de rostro, formación de canales en el rostro. Son señal de que algo malo en su interior del enfermo, quiza en un lugar intimo algo se rompe, o quiza hay hemorroides en su interior, o quiza hay bubas en su interior. Beberá el llamado tretumalli, lo deberá crudo, ya que haya beido dos veces, tres veces, luego se bañara con el esta medicina se da en cuathtchichinolla, y esta, la enfermedad que hay en su interior, la arroja a la superficie, y ya que salio la enfermedad que hay en su interior, la arroja a la superficie y ya que salio la enfermedad a la superficie, se pondria la hierba llamada iuchayo. formación de esparranzas en el rostro llamado arpan se frie, con ella tibia se lava la cara, se lava muchas veces las caras, y no comeras viandas de carne y beberá para calmarte la enfermedad que estce en su interior la hierba

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

medicina tradicional mexicana:

Con la naturalidad de quien receta para cactamol, la voz al otro lado del teléfono me dice que por 200 pesos la lectura, de maíz que me ofrece es suficiente para saber la enfermedad que tengo. No se trata de un lugar de adivinación, ni siquiera de un recinto bien distinto, se trata de una de las casas de medicina tradicional y herbolarias, promovidas por el gobierno de ciudad de México que ofrece farmacaria, cura de empacho tronado de angina, & otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México. En una sesión de lectura de maíz, de aproximadamente media hora, la curandera me diría el mal que padezco, con ayuda del ritual mesoamericano que no se basa en el análisis para encontrar patrones en granos de maíz dis puestos sobre la mesa. Al doctor Alejandro Márquez especialista, consultar del tema del virus H1N1 cuando ocurrió su propagación en 2009 y miembro de tercer nivel del sistema nacional de investigaciones, se le nota en el tono de voz la molestia por que este tipo de

Bibliografia.

Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México. <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padeamientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>

Universidad Nacional Autónoma de México Instituto de Investigaciones Históricas, & López, A. A. (2017). Textos de medicina náhuatl. Históricas Digital, 19(4), 5-44.

https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf

Vista de Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>